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▲曹紫鈞表示訪問

校長的過程，令他

十分難忘和滿足。
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今期焦點

天水圍香島

中學的陳斯漫同學是

中文學會的主席，一向喜

歡寫作，把握良機報名參加

「陽光校園巡禮」 。該校老師藉着

學校舉辦中華文化周，讓同學們擔任小

記者對活動進行報道。斯漫提到，以前比較常看

的都是電視新聞，今次才了解到原來在一篇文字報道

的背後，需要考慮到的元素非常多。她舉例，在中華

活動周時要觀察活動的環境、人物的動向、反應、感

受等，與常寫的抒情文章的方式完全不同，文字報道

需要在開始就要讓讀者 「一眼明白想說什麼」 。

斯漫笑言， 「當日活動十分熱鬧，參與的同學很

多，在尋找採訪對象上就遇到了很多困難。有些同學

不願意接受訪問，有些同學可能答案都是差不多，那

就需要自己再尋找不同的切入點去描寫下去。」

老 師 感 言：
製記者證 有代入感

當日《大公報》的採編老師亦有到訪為小記

者們答疑解惑，而指導老師吳小群老師亦精心為

每位小記者製作了 「記者證」 ，讓同學們更有

代入感。吳老師欣喜地分享，此次活動同學們

都非常積極參與，有超過二十位小記者報

名，吳老師笑言 「過程中最困難的就是版

面有限，但是小記者們十分踴躍、積極寫

稿，最後在篩選稿件時真的很難抉

擇。」

保良局林文燦英文小學5C班的開朗小記者徐一

鳴，給記者留下深刻的印象。該校幾位小記者在採訪前紛紛向

採編老師提問媒體行業的知識，一鳴理解能力很強，能舉一反三。

在訪問中，他能根據受訪對象的回答，跳出預設好的問題，尋找切入點

追問。

一鳴分享道， 「當真正看到自己的名字出現在報紙上時，與幻想中是完全

兩件事，幻想中會非常開心，實際上報道出街後雖然開心不減，但也多了幾分緊

張，擔心自己會做得不好，擔心會不會被笑。」 他很感謝爸爸媽媽一直鼓勵。

一鳴本來對記者所知甚少， 「以為是周圍走走，做一篇報道是很輕易可以完成的，原

來背後需要花好多心機去準備。」 他說採訪前要蒐集資料，還要考慮是否有新聞價值，回憶

訪問校長的過程，一鳴笑言，採訪原來較寫稿難， 「因為有攝記哥哥在，拍片會比較緊

張，提問時會突然卡住，導致攝影哥哥要NG再來。」 有時候聽校長分享太過投入會

不自覺發表意見， 「不小心插了嘴也有點尷尬。」

老 師 感 言：給孩子嘗試的平台

「孩子的可塑性非常強，需要更多的平台和引導，讓他們去嘗

試。」 林子陽副主任是此次計劃的指導老師，他首先對《大公

報》品牌表示認可和信賴，在招募校園小記者時，主要看學生

的積極性及是否具備小記者的相關潛質，包括同學是

否敢於主動報名、關心時事、喜歡訪問

和寫作等。

萬事起頭難，敢嘗試才有收穫！
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原來要花好多心血準備！
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要讓讀者一眼明白想說什麼。

◀助理校長

嚴江聰表示，

樂見學生在

參與過程

中 提 升 能

力。

漢
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漢華中學中二班的曹紫鈞，透過學校的廣播

宣傳得知 「陽光校園巡禮」 。紫鈞是學校學生會

的幹事，日常需要在全校師生面前發表演講、分

享見解，她希望透過校園小記者活動來鍛煉膽量

和口才。

紫鈞對記者行業的第一印象，始於她一次有

幸與特首對話，當時有不少記者伺機尋找新聞熱

點，令她明白記者要有強壯的體魄和敏銳的洞察

力，抓住精彩的瞬間。她提到，與夥伴們在訪

問校長前，不僅要先進行資料蒐集，羅列許

多問題後，還要一一篩選，採訪時要紀錄、

採訪後要整理錄音等。

紫鈞說： 「我也因此可

以看到一個不一樣的校

長」 ，平時校長也許

都是正經、嚴肅的，

但訪問時校長則對她

們敞開心扉，說出心

底話。她回憶道，當

校長被問及對哪些學

生印象深刻時，校

長 源 源 不 斷 的 分

享、臉上浮現的欣

慰笑容讓她感受到

「問到校長的心坎裏了」 。

紫鈞鼓勵下一期參與的同學們要勇

敢去嘗試， 「萬事起頭難」 ，但只有

嘗試了才能從中受益、獲得進步。

老 師 感 言：
發掘潛能 更加積極

「希望這個計劃可以恆常舉辦，甚至可

開記者採訪班，讓孩子們學習到更專業的技

巧」 ，該校指導老師嚴江聰助理校長表示，看到

同學們透過參與計劃有所轉變，例如平時比較文

靜的同學，參加後發掘到自己的潛能，從而積極

投身於學校更多的活動中。


